

Tout envoi d'argent et toutes
lettres se rapportant à la publicité
doivent être adressés à l'adminis-
tration.

LE BOSPHORE

Une Année
Numéro 412
JEUDI
17 Mars 1921
LE NO 100 PARAS

MAIS PUBLIEZ VOTRE PENSEE
PAUL-Louis COURIER

RÉDACTION-ADMINISTRATION:
Péra, Rue des Petits-Champs N. 5
TÉLÉGRAMMES «BOSPHORE» PERA,
Téléphone Péra . 2089

ABONNEMENTS

UN AN SIX MOIS

Ltq.	Ltr.
Constantinople.....8	4 50
Province10	6
Etrangers frs...100	frs....60

Journal Politique, Littéraire et Financier

ORGANE FRANÇAIS INDÉPENDANT

Directeur-Propriétaire MICHEL PAILLARÈS

LE RETOUR DE M. BRIAND

Rentré à Paris, après plusieurs semaines de séjour à Londres, M. Briand n'aura pas de peine à faire approuver par le Parlement l'œuvre qu'il a accomplie à la Conférence et les résultats positifs qu'il en rapporte.

Ces résultats se ramènent à deux principaux : heureuse intervention de la France dans le règlement oriental, réalisation de l'entente complète entre les Alliés au sujet des sanctions allemandes.

Sur le premier point, nous avons signalé hier avec quelle satisfaction avait été accueillie par l'opinion française la conclusion de l'accord franco-turc au sujet de la Cilicie. Et nous aurons sans doute bientôt l'occasion d'enregistrer d'autres effets, non moins heureux, de l'action du gouvernement français dans le rétablissement général de la paix en Orient.

Vis-à-vis de l'Allemagne, c'est un grand succès pour M. Briand que l'unanimité ait pu s'établir entre les grandes puissances alliées pour prendre contre les violateurs du traité de Versailles les mesures énergiques et efficaces qu'impose la situation. Sans doute, la mauvaise foi germanique, les provocations maladroites de M. Simons, le déchaînement de haines et de menaces dont certains partis allemands ont donné le spectacle ont largement contribué à provoquer, en Angleterre et en Italie comme en France, un mouvement général d'ignorance et à consolider automatiquement le front allié que les dirigeants de Berlin se faisaient fort de dissocier.

Il n'en reste pas moins que l'habileté, la souplesse, la ferme loyauté du premier ministre français ont bien servi la France, en même temps que la cause commune des alliés. Dès le premier jour, M. Briand a inspiré une confiance absolue à ses collègues d'Angleterre et d'Italie. Il a exposé avec une entière franchise les revendications de son pays, l'inspiration générale de sa politique, et il n'a pas tardé à faire disparaître les traces de malentendus qui auraient pu exister.

On ignore pas, en effet, que dans certains pays, et notamment en Allemagne, une propagande inlassable se fait l'écho de certaines imputations tendant à représenter les sanctions qui viennent d'être décidées par la Conférence de Londres, surtout à l'instigation de la France, comme le prélude d'une politique d'annexion ou tout au moins de séparation de la rive gauche du Rhin. Accusation absurdé, mais dont les échos se manifestent encore de temps en temps, ailleurs même qu'en Allemagne, il faut, du reste, reconnaître que quelques articles, isolés mais maladroits, de la presse française étaient de nature à fournir, sinon une raison, du moins un prétexte, à ces rumeurs tendancieuses.

M. Lloyd George, avant la dissolution de la Conférence de Londres, n'avait pas craint de faire allusion à ces bruits, non qu'il y ajoutât crémance, mais pour permettre à M. Briand d'expliquer sur ce point.

Le chef du gouvernement français a remercié M. Lloyd George de son attention, puis il a déclaré formellement que « parmi les hommes d'Etat responsables, aucun n'avait jamais eu une pareille arrière-pensée », et il a ajouté « qu'il n'y avait pas cinq Français sur cent qui pussent rêver une pareille chose. »

En repoussant solennellement, une fois de plus, toute politique annexiste, M. Briand n'a fait que réitérer les déclarations catégoriques faites, l'année dernière, sur le même point et dans le même sens par M. Briand.

Les décisions qui vont être prises ne cachent aucun dessin obscur et ne voient aucune pensée de conquête. Le Temps en définit fort bien le caractère et le but : « Loin

ABONNEMENTS

UN AN SIX MOIS

Ltq.	Ltr.
Constantinople.....8	4 50
Province10	6
Etrangers frs...100	frs....60

LES DECISIONS DE LONDRES

Est-ce le règlement définitif de la question d'Orient ?

La Sublime Porte a reçu une dépêche en date du 13 mars où il rend compte des communications faites aux délégués turcs à la séance du 12 mars de la Conférence.

Ces communications sont les suivantes :

Au cas où les modifications prévues pour le traité seraient appliquées, l'admission de la Turquie à la Société des Nations serait facilitée. La clause relative à l'expulsion des Turcs de Constantinople sera supprimée. La présidence de la Commission des Détrôts sera confiée à la Turquie qui possédera deux voix. La Turquie aussi sera représentée à la commission des réformes judiciaires. Le chiffre des troupes sera porté à 35,000 hommes et celui de la gendarmerie à 45,000 hommes. Le nombre des officiers étrangers sera diminué.

Certaines modifications seront apportées aux clauses relatives à la limitation des armements. La zone des détrôts s'étendra de Gallipoli à Rodosto, des Dardanelles à Ténédos ; le détroit de Constantinople à une bande d'une largeur de cinq kilomètres sur les deux rives du Bosphore, ainsi qu'aux îles commandant l'entrée du détroit aussi bien du côté de l'Égée que de la Mer Noire. Constantinople et la presqu'île d'Ismid seront rapidement évacuées. Seulement les Dardanelles et Gallipoli resteront occupées. Certaines concessions seront faites sous le rapport naval et d'importantes concessions au point de vue financier. La présidence de la commission de contrôle financier sera confiée au ministère des finances ottoman qui pourra avoir un représentant avec voix délibérative dans les questions intéressant la Turquie et avec voix consultative dans celles intéressant les alliés. Le budget voté par le parlement ottoman pourra être modifié par la commission de contrôle. Sous certaines réserves, la Turquie recouvrera son ancienne liberté en ce qui concerne l'octroi de concessions. La suppression des postes étrangères sera prise en considération sous certaines conditions.

Le comportement dans lequel j'étais assise, dit-elle, était infesté des miasmes comme tous les comportements de trains. En fumant, je défendais simplement mon organisme contre un danger d'intoxication microbienne. D'ailleurs il est facile de prélever quelques litres d'air dans ce wagon pour constater le danger dont je parle.

Il fut ainsi fait. Et l'analyse révéla dans cet air la présence de germes de la typhoïde, du choléra et de la peste. Excusez du peu !...

Quand Mme Masson eut fait introduire dans l'ampoule quelques bouffées de cigarette, la majeure partie des germes nocifs disparurent aussitôt. L'expérience était assez concluante pour justifier l'acquittement de la prévenue qui avait agi en état de légitime défense.

Que résulte-t-il de cette histoire ? D'abord que la science est tout de même une belle chose quand on veut la prendre au sérieux ; que la justice aux Etats-Unis n'entend pas apprécier les règlements sans tenir compte des faits de la cause, et qu'enfin la fumée du tabac est un désinfectant précieux qu'il est sage d'avoir le plus longtemps possible sous la main et autour de soi.

Vous voilà donc avertis. Les microbes qui nous entourent et qui nous narguent n'ont qu'à bien se tenir. Ils sont à la merci d'une cigarette. Qui l'eût dit !

VIDI

midi, Bekir Sami bey a été reçu en audience spéciale par M. Lloyd George. Londres, 15. A.T.I.— En lieu et place, on déclare que le statut de Smyrne sera défini dans le courant de la semaine prochaine.

Rome, 15. A.T.I.— D'après le *Tribuna*, il y a de sérieuses probabilités que le

gouvernement d'Angora accepte les dernières suggestions faites par la conférence

en ce qui concerne le statut de Smyrne.

EN ALLEMAGNE

Le calme règne dans les villes occupées

Paris, 15. T.H.R.— Selon le correspondant de la *Dernière Heure*, le général Degoutte, revenu de Mayence, venant de Dusseldorf, a déclaré que le calme le plus complet règne dans les régions occupées.

Le sujet de l'établissement des douaniers, les Français ont procédé, aux environs de Mayence à des exercices d'installation, mais n'ont pas encore perçu aucun droit.

Angleterre et Allemagne

cuté, tandis que le projet soumis hier au Reichstag déclare simplement que les organisations de toute nature qui exercent ou font exercer des membres de l'armée de guerre, sont interdites.

Le *Freiheit* souligne que les suites de cette loi seront que les gardes civiques et Orgesch s'abstiendront dans l'avenir de se livrer à des exercices militaires, mais continueront à exister, conservant malgré leur caractère militaire.

Si le gouvernement était fermement décidé à mettre fin aux manœuvres militaires, il ne craindrait pas d'énumérer clairement toutes les organisations militaires secrètes et interdites. La *Freiheit* conclut que Orgesch continuera à exister et sera la cause de nouvelles catastrophes.

Angleterre et Allemagne

Le prélevement sur les exportations allemandes

Paris, 15. T.H.R.— La discussion en seconde lecture, à la Chambre des Communes, de la loi relative au prélevement de cinquante pour cent sur les exportations allemandes, au compte des réparations, s'est terminée lundi par l'adoption de cette mesure, sans qu'il ait été besoin d'avoir recours à un vote.

Au cours des débats, M. Lloyd George exprime la conviction que le projet de loi produira une forte somme, et si ce résultat n'est pas atteint, on imposera des pénalités telles au commerce allemand, que l'Allemagne capitulera et prendra des dispositions en conséquence.

NOS DÉPÉCHES

A l'Assemblée d'Athènes

Paris, 16 mars. On télégraphie d'Athènes à l'*Evening Standard* : L'Assemblée nationale a été convoquée pour jeudi. Les députés qui ne se trouvaient pas dans la ville ont été télégraphiquement avisés d'être présents à cette séance. Les débats qui auront lieu seront d'une importance extrême pour l'avenir politique de la Grèce.

La presse officielle ne cache pas les difficultés que le gouvernement rencontrera de la part des députés qui critiquent la politique extérieure du gouvernement. Le groupe venizéliste avec ses organes sont très modérés. Dans les cercles gouvernementaux on croit que le travail de la délégation grecque à Londres sera finalement ratifié et que la réponse définitive sera transmise à la Conférence vers la fin de la semaine courante.

(Bosphore)

Sur le front d'Anatolie

Genève, 16 mars. On mande d'Athènes : Ces derniers jours d'importants changements ont eu lieu sur le front d'Anatolie. Les nouvelles opérations militaires qui semblaient être immobiliées ont été contremandées. Les lignes turques ont été également décongestionnées, une partie des régiments ayant été dirigée vers la Géorgie.

(Bosphore)

Les usines allemandes

London, 15. A.T.I.— Le *Times* dans un article documenté, prouve que les usines allemandes sont très actives, malgré l'affirmation contraire des nationalistes. L'Allemagne s'enrichit, dit ce journal, tout en faisant tout son possible pour ne rien payer aux Alliés. Aujourd'hui, les Alliés ne demandent plus, ils imposent.

(Bosphore)

L'Entente et l'Allemagne

Paris, 16 mars. L'acte d'accusation que M. Austen Chamberlain, chancelier de l'Echiquier, a prononcé contre l'Allemagne à l'occasion de la seconde lecture à la Chambre des Communes de la loi sur l'indemnité, fait l'objet d'importants commentaires dans la presse allemande. Le *Berliner Tagblatt* dit que le gouvernement allemand aurait une excellente inspiration s'il pouvait déterminer les Alliés à reprendre les discussions en évidant ainsi la longue série de difficultés ultérieures tant à l'Entente qu'à l'Allemagne.

(Bosphore)

Sur le front d'Anatolie

Genève, 16 mars. On mande d'Athènes : Ces derniers jours d'importants changements ont eu lieu sur le front d'Anatolie. Les nouvelles opérations militaires qui semblaient être immobiliées ont été contremandées. Les lignes turques ont été également décongestionnées, une partie des régiments ayant été dirigée vers la Géorgie.

(Bosphore)

La mission de Krassine

Paris, 16 mars. L'*Evening Standard* commentant la situation actuelle en Russie dit que les pourparlers avec Krassine seront suspendus. Il quittera Londres cette semaine se rendant directement à Moscou.

(Bosphore)

L'Italie et la Russie

Vorovsky, le représentant du gouvernement soviétique, est arrivé, aujourd'hui, à Rome avec une suite de 20 fonctionnaires.

(T.S.F.)

Allergie

Eloges des troupes françaises d'occupation

Düsseldorf, 16. T.H.R.— Le correspondant du *Manchester Guardian* à Düsseldorf, télegraphie à la date du 12 mars, que la conduite impeccable des troupes françaises d'occupation, a produit une excellente impression parmi la population allemande et qu'elle peut servir d'exemple à toutes les forces auxquelles pareille tâche est confiée.

Déclarations de Von Simons

Paris, 15. T.H.R.— Le *Temps* relève

LE BOSPHORE

A partir du troisième mois donnez à VOTRE BÉBÉ la FARINE LACTÉE NESTLÉ

La Bourse

Cours des fonds et valeurs

16 mars 1921
fournis par la Maison de Banque

PSALTY FRÈRES

57 Galata, Mehmed Ali pacha han, 57

Téléphone 2109

MONNAIES (Papier)

	Ltq.	81
Ogre Unifié à ojo		
ots Turcs	11 30	
Emprunt Intérieur Ott.	20	

Bulletin financier publié par les agences Havas-Reuter.

Bourse de Londres
Clôture du 15 mars

Ch. s. Paris	56.27
s. Vienne	1650
s. New-York	3.90.50
s. Berlin	246.25
s. Rome	106.
s. Bucarest	286.50
s. St. Ia	
s. Genève	22.94
Prix argent	33.50
Paris du 13 mars	
Ch. s. Londres	56.47
s. Vienne	3.50
s. Berlin	23.
s. Rome	53.50
s. Bucarest	19.625
s. Athènes	
s. New-York	14.47
s. Genève	246.50
s. Bruxelles	104.74

LA BOURSE DE PARIS

Paris, 15. T. H. R. — Le marché a été plus lourd que la veille. La liquidation n'est passée facilement. Il n'en saurait être d'ailleurs autrement avec une position de place aussi réduite que celle qui existe actuellement. L'argent a valu deux-trois quarts pour cent environ au parquet. Les obligations du crédit national et les valeurs de transport sont restées très fermes. En coulisse, on a été assez résistant, notamment les titres internationaux bénéficiant de la tenue des changes.

Dernières nouvelles

Le conseil des ministres

Le conseil des ministres s'est réuni, hier soir, et a délibéré sur les questions financières. Ali Riza pacha, gérant du grand-vézirat, s'est rendu ensuite au Palais où il a été reçu en audience par le Sultan qu'il a mis au courant des télexes parvenus de Tevfik pacha et dont nous parlons d'autre part.

Trois nouveaux télégrammes de Tevfik pacha

Trois télégrammes chiffrés sont parvenus hier soir de Tevfik pacha à la Sublime Porte. Ils se rapportent aux décisions de la Conférence et parlent du retour de la délégation turque.

Le retour de la délégation turque

Nous apprenons que Tevfik pacha, chef de la délégation turque à Londres, va quitter aujourd'hui cette ville pour se rendre à Paris. Il est probable qu'il fasse un court séjour à Nice avant de rentrer à Constantinople.

Les autres membres de la délégation ainsi que les conseillers sont attendus ici mardi prochain.

La Sublime Porte n'a pas encore été avisée du départ de la délégation kemaliste de Londres.

EN ARMENIE

A Etchmiadzine

On manie d'Ervan au Djagadamard en date du 9 mars que la région d'Etchmiadzine a été également purgée des forces bolcheviques, grâce à la résistance des troupes arménienes sassounites commandées par Garo Sassouni.

La prison d'Etchmiadzine regorgeait de détenus politiques.

Les 14 héros sassounites tombés au cours de la lutte ont été inhumés solennellement dans le monastère de la ville,

La cérémonie funèbre a été présidée par le Catholicos.

**

Paris, 15. T. H. R. — Selon une note communiquée à la presse par la délégation de la République arménienne, les bolcheviks ont été battus en Arménie et l'ensemble des territoires non occupés par les Turcs est administré par le gouvernement qui s'est appliquée énergiquement à purger le territoire national des derniers nids bolcheviks.

Les Yézidis

Le régiment de cavalerie des Yézidis est arrivé le 8 mars à Erivan où il a été accueilli avec enthousiasme par la population arménienne. Djhanguir, le commandant de ce régiment, a fait le serment solennel de lutter jusqu'au dernier homme pour la liberté de l'Arménie.

REVUE DE LA PRESSE

PRESSE TURQUE

Que se passe-t-il ?

Du Vakit :

Lorsque la Conférence de Londres se réunit, on croyait que les puissances alliaient faire accorder à la Turquie, par la Grèce, tout ce qui était possible, et se montreraient difficiles surtout en ce qui concerne leurs propres intérêts.

Or, c'est le contraire qui est arrivé. Cette décision inattendue a naturellement surpris tout le monde. Et c'est pour ce motif que les délégués turcs n'ont pas donné une réponse catégorique et ont déclaré qu'ils en referraient à Angora et à Constantinople.

Les propositions de la Conférence relatives à Smyrne et à la Thrace étaient incompatibles avec les aspirations nationales des Turcs, des bruits ont circulé d'après lesquels les négociations seraient rompus ; que les délégués anatoliens se préparaient à quitter Londres et même qu'ils seraient déjà partis.

Dans ces conditions, en quelle situation nous trouvons-nous à l'heure actuelle ? Les négociations poursuivies depuis vingt jours ont-elles abouti à un échec ? Disons tout de suite que si la Conférence de Londres n'a pas donné le résultat qu'on en attendait, elle n'a pas non plus abouti à un résultat négatif, car d'une part un accord a été signé avec la France au sujet de la Cilicie et de la Syrie septentrionale, de l'autre une entente est intervenue avec les Italiens au sujet des questions se rapportant à l'Anatolie méridionale.

Tout le monde est content

Da Poyam-Sabah :

Djavid bey, Bekir Sami bey, Nihad Rechad bey, tous enfin sont contents ! Il n'y a pas jusqu'à Boghos Nubar et à Aharonian qui ne le soient aussi. Y a-t-il quelqu'un qui soit mécontent ?

Plusieurs accords ont été signés, des manifestations de joie ont eu lieu...

Or, quand nous fûmes obligés de signer le traité de Sèvres, quelles lamentations ne furent-elles pas poussées ! A quelles manifestations de deuil n'avons-nous pas assisté !

Et cependant, pour ne nous être pas inclinés devant cet arrêt, il n'est pas de malheurs qui ne se soient abattus sur nos têtes, à commencer par l'invasion hellène. Or, comme les modifications obtenues sont insignifiantes, notre infertue est toujours la même.

Le résultat est là

De l'Ileri :

Que les opposants disent ce qu'ils veulent. Le résultat de la lutte est là.

D'après les opposants, cette lutte n'est qu'un jeu unioniste.

Si, pour se convaincre du contraire, ils ont besoin du témoignage d'un journal anglais, qu'ils lisent le Daily Mail.

Toutefois nous ne dirons pas que les décisions la conférence de Londres soient de nature à donner une entière satisfaction à nos aspirations nationales. Et pour ce qui concerne surtout l'arrangement proposé au sujet de Smyrne, il y a lieu de se demander comment une proposition semblable pourrait se concilier avec les principes du droit et de la justice.

PRESSE GRECQUE

L'Eglise du Phanar

Du Proodos (à propos d'un rapprochement entre les Eglises anglicane et orthodoxe.)

Le centre national grec, pour se garantir définitivement contre les influences qui de tout temps l'ont combattu et qui ont été la cause de ses grands malheurs,

influences qui aujourd'hui encore le menacent ouvertement, pour pouvoir efficacement coopérer à la sauvegarde de ses droits méconnus, pour répondre plus sûrement même à son devoir strictement religieux, doit sans retard s'avancer en certaines démarches. Il ne s'agit pas de sacrifier des dogmes, ni des traditions, ni des symboles. Tout en maintenant l'intangibilité de l'ordre ecclésiastique et de notre statut religieux le Centre national envisageant de plus larges horizons peut toutefois étudier une combinaison susceptible de renforcer sa position et d'embellir son histoire.

PRESSE ARMENIENNE

Du Djagadamard :

La révolte héroïque
Les derniers radiogrammes parvenus d'Ervan sont laconiques mais fort rassurants.

La révolution du 18 février constitue une étape glorieuse de l'histoire du peuple arménien. N'eût-elle duré que 4 jours, cette manifestation populaire spontanée était digne de respect puisque c'était le supreme effort d'un peuple se refusant à tolérer une tyrannie qui a dépassé par moments les actes de la barbarie orientale. Les Bolcheviks qui avaient envahi l'Arménie en lui promettant le salut ont provoqué beaucoup plus de dégâts et de désorganisation qu'au temps du régime turc.

Gloire à tous ceux qui sont sur la brèche ! C'est la lutte seulement qui nous assurera et notre patrimoine et notre liberté. Elle seule pourra élargir nos frontières.

Faits divers

Le procès de Rouhsar hanem

La cour correctionnelle d'appel a cassé la sentence rendue par le tribunal de première instance qui déclarait que Rouhsar hanem n'était pas le domestique du négociant Murteza effendi, mais sa maîtresse et n'ayant pas volé les bijoux, mais les ayant regus en cadeau, l'affaire n'était pas de la compétence de la juridiction criminelle, mais civile.

En conséquence le procès reviendra par devant le tribunal correctionnel.

Une bâtie qui s'écroule

La bâtie construite à Tahta-Kalé par l'ingénieur Emin bey et appartenant au commerçant Kadri bey s'est écroulée hier, à 3 heures de l'après-midi, enlevant sous ses décombres plusieurs ouvriers dont 4 légèrement blessés et 2 autres très grièvement.

Découverte d'un cadavre décapité

Le cadavre décapité d'une femme a été découvert hier dans le cimetière de Kadra-Ahmed. Le tronc avait été mis dans un sac. L'identité de la femme n'a pas été établie.

Coopérative Anglaise

Péra, Galata, Cadikeuy

Quelques prix :

Ptrs.
Huile d'olive Alvaly 1re qualité 70

> française surfine de Mar-

seille la bouteille 95

Beurre américain 1er choix 90

Thé Twining 1/4 libre 10

Petits Pois secs ronds l'oçoque 28

Haricots Barbonne secs 17

Cacao, l'oçoque 90

Mortadelle renommée de Bologne 220 l'oçoque

Marsala Florio la bouteille 70

Végétaline en boîtes la pièce 67 1/2

Chocolat des ménages le kilo 95

N.B. — Ce serait oiseux de rappeler à la clientèle les avantages que leur offre cette maison de confiance par excellence.

On y trouve entre autres des denrées et articles de ménage d'une variété infinie, bien pesés, de premier choix etc., livrés à domicile sans frais pour le consommateur.

Corps d'occupation

de Constantinople

du centre d'instruction

La troisième conférence aura lieu le vendredi, 18 mars, à 15 heures précises, salle des fêtes du lycée Galata-Séraph.

Conférencier : M. le Commandant LABONNE

Sujet : La France Musulmane

MM. les officiers de la réserve et de l'armée territoriale ainsi que leur famille sont invités à y assister. Tenue militaire.

Le général Charpy commandant le C.O.C.

Signé : CHARPY

Docteur K. SARADJIAN

Maladies Syphilitiques et Cutanées.

Consultations de 10 à 1h. et de 4-8 h.

PERA, Taxim, en face du Consulat de Grèce

Le général Charpy commandant le C.O.C.

Signé : CHARPY

Docteur K. SARADJIAN

Maladies Syphilitiques et Cutanées.

Consultations de 10 à 1h. et de 4-8 h.

PERA, Taxim, en face du Consulat de Grèce

Le général Charpy commandant le C.O.C.

Signé : CHARPY

Docteur K. SARADJIAN

Maladies Syphilitiques et Cutanées.

Consultations de 10 à 1h. et de 4-8 h.

Avis

Vente du surplus des biens du gouvernement britannique par ordre du C.O.O. de Constantinople.
(OFFRE N° 9)

L'offre pour le lot spécifié ci-dessous doit être faite personnellement sous forme d'offre à obtenir du C.O.O. de Constantinople. L'offre doit être faite sous pli fermé et obtenu de l'officier chargé de la vente de ces biens et remise à l'officier d'ordonnance en chef, Topané, dans la matinée du 24 mars 1921.

1. L'offre doit être faite en livres sterling pour le lot vu au dépôt.

2. La quantité annoncée est estimée approximativement et aucune garantie n'est donnée quant à l'exactitude, ni aucune question ne saurait être soulevée à ce sujet. Les personnes intéressées doivent obtenir les informations nécessaires et s'assurer elles-mêmes de la qualité, des conditions et du montant du lot avant de soumettre une offre.

3. Chaque offre doit être accompagnée d'un dépôt en espèces représentant 10% de la valeur totale.

4. Ce dépôt doit être remis de la main à la main et non inclus dans l'offre.

5. Les taxes de douanes doivent être payées par les acheteurs.

6. Les marchandises devront être transférées par les acheteurs dans un délai fixé sous peine d'annulation de l'offre et de perte du cautionnement.

Lot No 1 Quantité couvertures de lit 10.000

Branche Alimentation

J. W. Whittall & Co Ltd

Nous portons à la connaissance de notre honorable clientèle, que nous avons transféré la direction et les dépôts de notre Branche d'Alimentation (Alimentary Goods Department) à Sanassar Han, Stamboul.

Toutefois pour faciliter les achats à notre clientèle de Galata, et environnements, nous avons installé à Galata Rue Mertebany 15, à côté de l'ancienne Bourse, un bureau, où ces derniers pourront transmettre leurs commandes.

J.W. WHITTALL & Co Ltd.
Alimentary Goods Department
La Direction

N.B.— Pour MM. les Représentants et voyageurs de commerce : Reception tous les jours, à la Direction, de 8 à 5 heures, sauf les jeudi et samedi.



10, Place du Turenne, Péra.
Entrée par la Rue Zumbul.
Magnifiques ceintures élastiques à partir de 5 Lira.

ΑΘΗΝΑΙΚΗ

ΑΝΩΝΥΜΟΙ ΑΞΦΑΜΕΤΙΚΗ ΕΤΑΙΡΙΑ ΕΝ ΗΠΑΙΔΙ
Αρχόδειον κατά κυρών την πρωτεύουσα, διαρθρώσας διά όποιαν πλοίων, τοιοφθέρων, οκτώτον

LA ROYALE

Det Kongelige Oktroerede Soc Assur-
rance Konpani A/S.

Fondée à Copenhague en 1726
Assurances contre risques de transport
par vapeurs et voiliers. Assurances sur corps de navires en général.

Agents généraux à Constantinople :

ETIENNE ZICALIOTTI & FILS

Minerva Han No 31, 32, 36.

Téléphone Pétra 947.

Conditions avantageuses
Prompt règlement des sinistres

UMBRELLA

La Luxueuse Limousine
(Conduite INTÉRIEURE)
8 cylindres

OLDSMOBILE

peut être visitée à

AMERICAN GARAGE

Grand'Rue Pancaldi

ET

LIVRÉE IMMÉDIATEMENT

TEL. P. 2763

UNDERWOOD

La plus grande Fabrique au Monde
200.000 Machines à écrire en sortent chaque année

ici:

Les deux noms : UNDERWOOD HAÏM font une garantie parfaite :
Les seules Underwood neuves chez Haïm

Seuls agents : S.P.I. (ex-Fratelli Haïm) -- Tel. Pétra 1761

BANQUE D'ATHÈNES

Société Anonyme

CAPITAL entièrement versé: Drms 48.000.000

Siège Social : ATHÈNES

Adresse Télégraphique : « ATHÉNIENNE »

SUCCURSALES ET AGENCES
EN GRÈCE : Le Pirée, Salonicque, Patras, Janina, Volo, Agrinon, Larissa, Cavalla, Calamata, Tripolitza, Chios, Samos, Vathy et Karlovassi, Lemnos, Castro, Melédon, Syrie, Candie, Candie, Rethymno, Chalcis, Argostoli.

A SMYRNE :

EN TURQUIE : Constantinople (Galata et Stamboul)

EN EGYPTE : Alexandrie, Le Caire, Port-Said.

EN ANGLETERRE : Londres, N° 82 Fenchurch Street, Manchester

A CHYPRE : Limassol, Nicosie.

La Banque d'Athènes fait toutes les opérations de Banque telles que : Escroquage d'affaires de Commerce et de Banque. Avances sur Titres, Marchandises. Encassemens simples et documentaires sur les Pays. Emission de Chèques et de Lettres de Crédit simples et circulaires. Ouverture d'accrédits simples et documentaires. Ouverture de Comptes Courants simples et garantis. Garde de Titres à prix avantageux. Location de Coffres-Forts de toutes dimensions à des conditions avantageuses pour le Public. Achat et Vente de Devises et monnaies étrangères.

La Banque d'Athènes fournit des renseignements commerciaux.

La Banque d'Athènes reçoit des fonds en Comptes de Dépôts à Vue et à Echéance fixe.

Service spécial de Caisse d'Epargne.

BANCO DI ROMA

Société Anonyme — Capital versé

L. 150.000.000

Siège Social et Direction Centrale: ROMA

140 SIÈGES ET SUCCURSALES EN ITALIE ET OTTONES

SIÈGES À L'ÉTRANGER : FRANCE : Paris, Lyon, ESPAGNE : Barcelone, Madrid, Tarragone, Montblanc, Borjas Blan-

cas, Santa Coloma de Queralt, Valls,

SUISSE : Lugano, Chiasso, EGYPTE : Alexandrie, le Caire, Port-Said, Mansourah, Tanta, Beni Mazar, Fayoum, Magagha, Mehalia Kebira, Minieh, Mit Gamz, Zagazig, MALTE : Malte, SYRIE : Alep, Beyrouth, Damas, Tripoli, PALESTINE : Jérusalem, Caïffa, Jaffa, EGEE : Rhodes, TURQUIN : Constantinople, ASIE MI-
NEURE : Smyrne, Scalanova, Sokia,

Constantinople : Buyuk Camondo Han, Télé-

phone : Pétra 390 et 391.

STAMBOL : Sultan Hamam, Pinto Han,

Téléphone : Stamboul 1053.

ENTREPOT DE TRANSIT A SCUTARI : Téléphone : Kadikoy 205.

Toute opération de Banque

BANQUE COMMERCIALE DE LA MÉDITERRANÉE

Capital francs : 30,000,000

Siège Social à Paris : 99 Rue des Petits-Champs.

Siège de Galata : Rue Voivoda N° 27-35.

Agence de Stamboul : Bagtché-Capou N° 15-17.

Dépôt spécial des marchandises : Tahta-Calé N°....

Toutes affaires de Banque

Service avantageux pour la caisse d'épargne

Location de Safes à Galata et à Stamboul
dans des chambres fortes de toute sécurité

Ligne Française du Levant

SOCIÉTÉ "LES AFFRÉTEURS-RÉUNIS"

JEAN STERN, Administrateur-Directeur

SIÈGE SOCIAL : 15 Rue Scribe, Paris

FLOTTE

	TONNES	TONNES	
Titan	8000	Les Baléares	1800
Eole	5500	Industria	1800
Flore	5500	Mongibello	1500
Edouard	Shaki	Apollon	1400
Jupiter	6000	Gloria	1400
Olympe	8000	Maréchal Foch	1000
Jean Stern	7000	Mars	1000
Bacchus	7000	Mont Saint-Clair	1000
Silene	7000	Eros	1000
Phebus	7000	Sahara	1000
Andrée	6600	Nice	750
Vulcain	6000	Diane	750
Cérès	5500	Maréchal Joffre	600
Hercule	5000	Gaulois	600
Junon	4500	Victoria	600
Pomone	3300	Gymnase	400
Labor	3300	Nouveau Conseil	350
Ars	3300	Mayenne	350
Nérée	3000	Ville d'Arzeu	300
Vénus	3000	Esperanto	300
Libertas	3000	Pan	300
Bellone	2200	Jeanne Antoinette	250

Services réguliers Angleterre, Hollande, Belgique et France

SUR L'ORIENT ET VICE-VERSA

Départs bi-mensuels de Galatz et Constantinople sur

Marseille, Bordeaux, Nantes, Anvers, Hull

par cargo-boats de 1re classe

Pour frets et renseignements s'adresser à l'agence générale de la

LIGNE FRANÇAISE DU LEVANT

Société "Les Affréteurs Réunis"

Quais de Galata Merkez-Rıhtım Han, 2e Etage.

Téléphone Pétra. 1933.

TALMONE AU LAIT

est le meilleur des chocolats

Assortiment complet de spécialités

TALMONE

En transit et dédouané

Pour renseignements s'adresser au représentant général Mario Bi-gioccia, Galata rue Mouniané, Nomico Han, No 81. Téléph. Pétra 2907

Et 20 Ltgs. La façon la plus soignée et la coupe la plus moderne chez Marchand Tailleur de Paris

pour Hommes et Dames

au RAFFINE

Paletot Réclame

sur mesure Litg.

Appart. Damadian

au coin d'Asmali Mesjidj. —

Grand'Rue de Pétra.

recherché de s'embarquer avec M. de Maumorion, car il excellait aux manœuvres et obtient de sa paisante d'admirables efforts de vogue, d'endurance et de courage. Aussi était-il à lui qui s'était adressé M. d'Escandol le Lai, quand son fils Palamede s'était trouvé au bord de faire ses premières armes. M. de Maumorion avait accepté de se charger du jeuneveau, et M. d'Escandol avait profité des funérailles de Mme de Séguiran pour amener à M. de Maumorion, qu'il y savait devoir y rencontrer, sa nouvelle recrue, afin qu'il l'emmenât avec lui à Marseille, lorsqu'il y retournerait lui-même faire esplaner sa galère et la mettre en état avant la campagne de mer qui s'ouvrirait au printemps.

M. de Maumorion avait trop souvent bravé la mort pour celle de sa belle-sœur le put épouser beaucoup, aussi M. de Séguiran ne trouva-t-il pas auprès de lui de grandes consolations. A vrai dire, M. de Séguiran et M. de Maumorion n'avaient guère, en quoi que ce fut, de points d'entente.

Le Chevalier de Maumorion, à ce moment

avant secours du regard à son frère, M.

le Chevalier de Maumorion, à ce moment

après lui, lorsque il se sépara de

frères de père et de mère, ne se ressemblaient en aucun point. M. de Séguiran était grand fort, avec une assez belle figure régulière, les membres bien égaux, le teint frais, tandis que M. le Chevalier de Maumorion était basané, avait jambes courtes, les bras longs, le corps gros et trapu et tout le visage ramassé. Il marchait rapidement, avec une sorte de mouvement dont il avait pris